
祝！ホッケー部東北大会優勝（10年ぶり） インターハイ出場決定！ 

やってくれました！６月１７日から岩手県で行われた東北大会にて、ホ

ッケー部が３年ぶりにインターハイ出場を決めました。更に勢いそのままに

１０年ぶりの東北大会優勝です！素晴らしいです。３月末には長年本

校のホッケー部を指導していただいた中嶋先生の転勤、そして新体制で

の挑戦。いろいろなことがあった３ケ月だったと思います。その中で掴ん

だ栄冠。本当に心からおめでとうございます。 

ホッケー部は７月３０日より徳島県阿南市で行われるインターハイに出

場します。昨年末の選抜大会ではベスト８でした。それ以上の成績を期

待していますが、何よりも自分たちが満足できるプレーをしてきてください。 

 

リーグ戦  ９対０ 三沢（青森）   ３対０ 不来方（岩手）   

準決勝  ４対０ 沼宮内（岩手）  決勝 ２対０ 不来方（岩手） 

商業研究部「大人の社会科見学」実施 

 ６月１７日に商業研究部が企画した「おとなの社会科見学 産業観光

バスツアー」が実施されました。これは、商業研究部員が米沢市内の会

社をバスガイドとして案内するバスツアーです。たぶん県内初の取り組み

だと思います。行程を紹介します！ 

米沢駅西口⇒道の駅よねざわ⇒①ＡＧＣディスプレイグラス米沢株式

会社⇒②サクサテクノ株式会社 

⇒昼食休憩 道の駅よねざわ ⇒③アルス株式会社⇒④山形大学

スマート未来ハウス 

⇒道の駅米沢⇒米沢駅西口 

 山交観光とコラボした企画には県内外から２０名程の参加者がありまし

た。また、その様子はテレビや新聞でも報道していただき、米沢の観光産

業の活性化につながったと思います。商業研究部の皆さんお疲れさま

でした！ 

大会結果報告（先週の分です。遅れてごめんなさい） 

＜弓道部 あやめ杯＞ 

女子団体第３位  女子個人優勝 渡部真弓（２年） 

＜バドミントン部 国体地区予選会＞ 

女子シングルス ベスト８ 本間優華（３年） ※県大会出場  
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防災訓練実施 

 ６月１５日に防災訓練を実施しました。今回は火災を想定した訓練でし

た。「地震・雷・火事・親父」という言葉があります。怖い物の順番です。

地震と雷は人の力で止めることはできません（近年は緊急地震速報や天

気予報の精度があがっていますが）。火事は心がけ次第で防ぐこともでき

るし、知識があれば適切な消火をすることができます。今回は、米沢消防

署の皆さんに火災についての様々なお話をお聞きし、更にはクラス代表

生徒により消火器を実際に使った訓練も行いました。災害が起きた時、

何よりも大切なのは「命」です。万が一の時には自分の命を守る行動を！ 

米商のお宝の謎に迫る！ 

 １２０年の歴史ある米商にはお宝がたくさんあります。その中でも注目されているのは渋沢栄一の揮毫です。

大正１１年に揮毫されたことは分かっていますが、どのようにして手に入れたかは謎のまま。実は私はその謎を探

っています。今のところ最有力な情報は赤湯出身の日本銀行総裁の結城豊太郎の紹介があったのではな

いかと推測しています。 

 当時の渋沢栄一は一介の地方高校長が情熱を持って揮毫依頼をしたとしても、簡単に会えるような人では

ありませんでした。そこには必ず仲介をしてくれた何者かが存在すると考えています。それが結城ではなかったと

思うのです。結城が日本銀行総裁の時に副総裁を務めたのが、渋沢栄一の孫の渋沢敬三。とにかくいろい

ろな接点となる材料があるのです。 

 今回、結城豊太郎が好きな言葉「経国済民」（世の中を治め、民を救う）の扁額が米商に残されてあり、結

城記念館には無いことがわかりました。新聞やテレビでも大きく取り上げていただきました。渋沢栄一の揮毫の

謎は解けたわけではありませんが、本校に新一万円札の肖像となる渋沢栄一の扁額と、それを発行する日本

銀行総裁の扁額があるというのは、凄いことですしロマンがあります。 

米商スケッチ 

・もうすぐ７月。３年生の進路本番に突入です。進路室前には様々なパンフレットがあ

りますが、その中に宝塚音楽学校のパンフレットがありました。感動です！ 

・米商のファッションリーダーと言えばＡＬＴのジャブ先生です。あまりにもお洒落です。

特にシャツのセンスが抜群です。 

さくら連絡網の「健康チェック」は休日もお願いします！ 


